

MEMBANGUN KEMBALI MOTIVASI SEKOLAH OFFLINE DI ERA NEW NORMAL

Maya Tirta Anggraeni^{a,1}, Farah Fairuzzain^{b,2}, Farrel arianata^{c,3}, Nurul Aulifia^{d,4}

^{a,b,c,d}Prodi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Pamulang

E-Mail: ¹mayatrtanggraeni@gmail.com; ²ffairuzzain@gmail.com; ³farrelariant25@gmail.com
⁴naulifia@gmail.com

Abstrak

Pengabdian masyarakat adalah kegiatan yang dilaksanakan untuk merealisasikan ilmu yang terdapat di lingkungan kampus. Melihat setelah 2 tahun melewati kondisi yang cukup sulit karena pandemi covid-19 di Indonesia, motivasi anak sekolah turun akibat kondisi pandemi yang membuat pembelajaran dialihkan menjadi online atau daring. Tujuan pengabdian masyarakat perlunya membangun kembali motivasi dan kepercayaan diri anak dalam bersekolah. Metode pengabdian masyarakat adalah dengan menyusun rencana, berpikir positif, dan menumbuhkan semangat serta membangun kepercayaan diri penting untuk peningkatan semangat belajar. Hasil pengabdian adalah tumbuhnya motivasi anak-anak agar semangat bersekolah kembali di era new normal. Kesimpulan pentingnya membangun motivasi anak-anak agar dapat membangun kepercayaan diri dan belajar setelah era new normal; dan lingkup pendidikan di sekolah perlu ditunjang dengan pemberian motivasi untuk anak-anak agar semangat belajar terus bertumbuh.

Kata Kunci: motivasi; sekolah; pandemi

Abstract

Community service is an activity carried out to realize the knowledge contained in the campus environment. Seeing after 2 years of going through quite difficult conditions due to the co-19 pandemic in Indonesia, the motivation of school children decreased due to pandemic conditions which made learning diverted online; the purpose of community service is the need to rebuild children's motivation and confidence in going to school; the community service method is to plan, think positively, and foster enthusiasm and build self-confidence which is important for increasing enthusiasm for learning; the results of the service are the growth of children's motivation so that they are enthusiastic about going back to school in the new normal era; the conclusion of the importance of building children's motivation so they can build self-confidence and learn after the new normal era; and suggestions for the scope of education in schools need to be supported by providing motivation for children so that the enthusiasm for learning continues to grow.

Keywords: motivaton; school; pandemic

PENDAHULUAN

Pada Juni 2021 lalu pemerintah baru saja mengeluarkan pemberitahuan pembelajaran tatap muka akan di mulai Kembali , yang mana dari Maret 2020 sistem pembelajaran sekolah di Indonesia menggunakan Pembelajaran jarak jauh ,yang mana dinilai kurang efektif oleh beberapa pihak karena banyak menimbulkan beberapa kesulitan dan masalah yang timbul dalam proses pembelajaran tersebut. Motivasi anak sekolah turun akibat kondisi tersebut. Penelitian yang menunjukkan bahwa sifat perubahan motivasi masuk ke sekolah menengah tergantung pada karakteristik lingkungan belajar dimana siswa menemukan dimana diri mereka (see Midgley,1993). Point pertama yang ditekankan adalah presepsi pengalaman pendidikan siswa umumnya lebih berpengaruh untuk motivasi mereka dari pada realitas objektif dan actual dari pengalaman tersebut (Weiner 1985.1986).

Mengembalikan motivasi anak sekolah untuk melaksanakan pembelajaran tatap muka. Manfaat dari pengabdian ini adalah untuk meningkatkan semangat, prestasi,dan mengembangkan sikap disiplin anak sekolah agar tidak mengalami perasaan jenuh dalam

proses pembelajaran tersebut. Kami melakukan sosialisasi dengan anak-anak sekolah dan memberikannya arahan serta tips tips untuk selalu semangat dalam menuntut ilmu;

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilaksanakan di Yayasan Rumah Yatim Karang Tengah. Jl. Karang Tengah Raya no. 69 RT/RW. 02/03. Lebak Bulus Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibu Kota Jakarta 12440. Minggu, 16 Oktober 2022 pukul 09.00-12.00 WIB. Objek yang diutamakan dari kegiatan P(M)KM adalah siswa gabungan dari siswa Sekolah Dasar (SD), Sekolah Menengah Pertama (SMP), dan Sekolah Menengah Atas (SMA) yang berada dan tinggal di Rumah Yatim Karang Tengah. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dimaksudkan untuk membantu memberika dorongan motivasi siswa untuk bersekolah offline setelah masa pandemi usai.

Metode kegiatan ini berupa sosialisasi adanya Motivasi Siswa Untuk Kembali Sekolah dan Pemaparan Pola Hidup Sehat di Masa Pandemi. Tahapan pelatihan yang dilakukan yang pertama merupakan tahap persiapan yaitu meliputi survei awal dimana pada tahap ini dilakukan survei ke wilayah

Yayasan Rumah Yatimku Karang Tengah Lebak Bulus Jakarta Selatan.

Yang kedua pemantapan dan penentuan lokasi dan sasaran. Setelah survei maka ditentukan lokasi pelaksanaan dan sasaran kegiatan. Yang ketiga penyusunan bahan/materi “Membangun Kembali Motivasi Siswa Dalam Sekolah Offline Di Era New Normal”

Tahap selanjutnya adalah tahap pelaksanaan P(M)KM akan diberikan penjelasan sosialisasi membangun motivasi sekolah offline di era new normal. Tahap Penyuluhan untuk melakukan kegiatan tersebut digunakan metode penyuluhan diantaranya, metode penyampaian materi terkait kesempatan membangun semangat dan integritas diri dalam pembelajaran offline di era new normal, metode tanya jawab metode ini memungkinkan para peserta menggali kepercayaan diri untuk bertanya. Dan yang terakhir metode simulasi yang diberikan kepada para peserta penyuluhan dengan memberikan keseruan interaksi sosial di sekolah.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan tujuan awal dari kegiatan ini dibentuk, yang berimplementasi untuk membangun kembali motivasi siswa dalam sekolah offline setelah adanya pandemic

covid-19 atau di era new normal. Dalam pelaksanaan kegiatan ini diperlukan strategi yang baik untuk menunjang agar siswa dapat membangun motivasi serta kepercayaan diri dalam lingkup pendidikan siswa disekolah.

Kegiatan ini tentunya mengharapkan agar siswa disekolah mempunyai semangat belajar dan kepercayaan diri kembali setelah melalui proses sulit terhadap pandemic covid-19. Adapun manfaat kegiatan ini yang dapat diperoleh antara lain:

1. Terjadinya bentuk usaha masyarakat dalam mencegah penularan Covid-19 ditengah aktifitas pembelajaran yang dilakukan oleh yayasan.
2. Meningkatnya semangat dan percaya diri memasuki pembelajaran tatap muka.
3. Menciptakan suasana belajar yang mengasyikkan dan ceria.

Kegiatan ini mendapat tanggapan positif dari pengelola serta siswa sekolah yang berada di Rumah Yatim Karang Tengah. Mereka menyambut dengan baik agar kegiatan ini dapat terlaksana dan bermanfaat untuk mereka dikemudian harinya. Mereka dengan penuh semangat membantu dan bekerja sama agar kegiatan ini terlaksana dengan baik.

Perencanaan kegiatan ini dilakukan memakan waktu hampir satu minggu dengan banyak kendala yang dihadapi. Namun hal itu bukan suatu permasalahan yang dapat

berdampak akan gagalnya kegiatan tersebut. Dalam persiapan kegiatannya dilakukan evaluasi dan koordinasi dengan pihak-pihak yang terlibat diantaranya pengelola dan siswa di Rumah Yatim Karang Tengah, Dosen pembimbing mahasiswa, dan mahasiswa yang melakukan kegiatan P(M)KM.

Kegiatan yang diadakan pada hari Minggu, 16 Oktober 2022 pukul 09.00 – 12.00 yang bertempat di Rumah Yatim Karang Tengah. Kegiatan yang berjudul membangun kembali motivasi siswa dalam sekolah offline di era new normal ini dihadiri oleh pengelola Rumah Yatim Karang Tengah dan juga para peserta sebanyak 12 siswa yang bersekolah. Peserta yaitu siswa sekolah ini merupakan gabungan dari siswa SD, SMP, dan SMA yang ikut berpartisipasi dalam kegiatan ini.

Antusias dari siswa dalam kegiatan ini sangat baik dan membuat acara ini dapat dilaksanakan dengan baik. Keberhasilan dari kegiatan ini tentunya tidak terlepas dari kerja sama tim mahasiswa yang mengkoordinir kegiatan dan para pengelola serta siswa yang berada di Rumah Yatim Karang Tengah, tidak lupa juga terdapat dosen pembimbing yang membantu proses berjalannya acara. Berbagai pihak yang terlibat menjadi sebuah kesantunan agar dalam acara dapat saling berkoordinasi

dan menciptakan suatu sistem organisasi yang bertujuan untuk keberhasilan kegiatan.

Hari/ Tanggal	Waktu	Susunan Acara	Pengisi
Minggu, 28 Maret 2021	09.00 – 09.30	Pembukaan	Nurul Aulifia
	09.30 – 09.45	Sambutan Ketua Pelaksana	Maya Tirta Anggraeni
	09.45 – 10.00	Sambutan Dospem PKM	Bpk. Yulianto, S.E., M.M.
	10.00 – 10.15	Sambutan Ketua Yayasan	Bpk. Yana Supriatna
	10.15 – 10.45	Materi	Farah Fairuzzain
	10.45 – 11.00	Tanya Jawab	Farah Fairuzzain
	11.00 – 11.20	Pemberian Plakat	Maya Tirta Anggraeni
	11.20 – 11.30	Dokumentasi	Farrel Arianata
	12.00 – Selesai	Penutup	MC

Berikut rundown kegiatan P(M)KM

Gambar 1. Susunan acara P(M)KM

KESIMPULAN

Upaya pengabdian dengan bentuk kegiatan penyuluhan yang dilakukan kepada pelajar dengan tujuan membangun motivasi dan mendukung pelajar bersiap untuk pembelajaran tatap muka. Senantiasa memperhatikan pola hidup sehat, dan protokol kesehatan di masa new normal untuk menghindari dampak dari covid-19.

Kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan merupakan sarana untuk berbagi ilmu dan

pengalaman pengajaran kepada pelajar untuk tidak patah semangat mengejar impian di dunia yang keras ini. Dan bahwa pandemic bukanlah suatu halangan untuk meraih prestasi. Tingkatkan relasai dan prestasi adalah kunci meraih kesuksesan.

Tak lupa saran kami sebagai pelaksana kegiatan PMKM bersama masyarakat khususnya siswa di Yayasan Rumah Yatim Karang Tengah ialah terus tingkatkan kepercayaan diri dan semangat belajar. Ambil kesempatan pembelajaran tatap muka ini sebagai keaktifan dikelas agar pembelajaran bisa optimal. Adapun kritik dari berbagai sumber yang bersifat membangun, sangat dibutuhkan dikarenakan kami sadar bahwa kegiatan PMKM yang kami laksanakan masih jauh dari kata sempurna.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terimakasih kami haturkan kepada Bapak Yana Supriatna selaku kutua yayasan rumamh yatim Karang Tengah yang telah bersedia menerima kegiatan kami apada rumah yatim, serta kepada adik-adik rumah yatim yang antusias dan dengan lapang menerima kami sebagai pemateri dan Bapak Yulianto sebagai dosen pembimbing yang telah mengawal kegiatan kami dari awal hingga akhir.



(Gambar 1. Foto Bersama Tim P(M)KM dengan Peserta P(M)KM)



(Gambar 2. Foto pada saat penyampaian materi P(M)KM)



(Gambar 3. Foto serah terima plakat dan santunan)



(Gambar 4. Foto sambutan Bapak Yana sebagai ketua Yayasan Rumah yatim)

REFERENSI

- Cahyani, A. (2020). Motivasi Belajar Siswa SMA pada Pembelajaran Daring di Masa Pandemi Covid-19. *Pancasarjana, Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta, Indonesia. IQ (Ilmu Al-qur'an): Jurnal Pendidikan Islam Volume 3 No.01*, 123-140.
- Emda, A. (2017). Kedudukan Motivasi Belajar Siswa Dalam Pembelajaran. *Lantanida Journal*, Vol.5. No. 2.
- Fitriyani. (2020). Motivasi Belajar Mahasiswa Pada Pembelajaran Daring Selama Pandemi Covid-19. *Jurnal Kependidikan*, Vol 6. No. 2.
- Jandric, P. (2020). Postdigital Research in the time of Covid-19. *Postdigital Science and Education*, 2, 233-238.
- Sardiman. (2016). *Interaksi & Motivasi Belajar Mengajar*. Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Aspiranda.(2015). Motivasi Belajar Siswa SMP Negeri 4 Merlung Kabupaten Tanjung Jabung Barat.Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Unverstas Jambi.
- Peters,M.A., et.all. (forthcoming 2020). China's Internasionalized higher education during covid-19: collective student autoethnography. *ostdigital science and education*.
- Andriani Rike dan Rasto. (2019). Motivasi Belajar Sebagai Determinan Hasil Belajar Siswa . *Jurnal Pendidikan manajemen Perkantoran*. Vol. 4. No.1.